

**Identificación.** Adultos hasta 9 cm de hocico a cloaca, aunque normalmente suelen ser más pequeños. Lagartija mediana de cuerpo robusto con cabeza erguida y alargada. Extremidades bien desarrolladas. Dorso de color verde, oliva o pardo con manchas irregulares que forman diseños muy variados. Flancos generalmente menos verdes. Partes inferiores blancas sin manchas. Los machos suelen ser mayores y con la cabeza más robusta que las hembras.

**Especies parecidas.** Por las áreas tan restringidas que ocupa en la Península, es difícil de confundir con ninguna otra especie.

**Hábitat.** Esta especie ha sido introducida accidentalmente en la Península por medio de los cargamentos de barcos. En sus áreas de distribución originales —principalmente Italia— ocupa una gran diversidad de hábitats, como zonas herbosas, bordes de carretera, campos de cultivo, etc., sin embargo, en la Península Ibérica, y debido a la forma como ha sido introducida, se encuentra normalmente en los jardines y parques cercanos a los puertos.

**Biología.** Especie muy oportunista y rápida. Trepa con facilidad por muros árboles y arbustos, siendo frecuente encontrarla tomando el sol sobre los setos de jardines, ocultándose rápidamente en el interior de éstos en caso de peligro. Suelen tener sus escondrijos en huecos de árboles y ranuras de bancos y otras construcciones propias de jardines. Aparte de alimentarse de

---

Lámina 71

*Lacerta schreiberi*. Lagarto verdinegro. Coloración del macho en celo.

Lámina 72

*Lacerta sicula*. Lagartija italiana.

insectos como la mayoría de las lagartijas, incluye en su dieta gran variedad de elementos vegetales. Soporta la presencia del hombre bastante bien, y sus costumbres reproductoras en la Península Ibérica son por completo desconocidas.

**Distribución.** Encontrada en los jardines cercanos al puerto de Almería. Recientemente se han localizado otras poblaciones en Santander, y cabe dentro de lo posible que exista en otras ciudades costeras de la Península. Mapa 39.

